

# *El compromiso de El Salvador con la integración regional*

---



Por María Josefina Arce

En enero próximo El Salvador entregará la presidencia pro tempore de la CELAC, Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, tras un año de trabajo que ha sido reconocido no solo por los países miembros, sino también por organismos internacionales.

Cuando el pasado 25 de enero El Salvador ocupó la alta responsabilidad al frente del mecanismo de integración regional lo hizo con la confianza y apoyo de las restantes 32 naciones miembros y con la convicción de un exitoso ejercicio.

Lo avala el trabajo realizado en su país, donde se ha logrado la diversificación de la matriz productiva, el fortalecimiento de la soberanía y la seguridad alimentaria, mejoras en materia de seguridad, al tiempo que se incentiva el acceso de todos a la salud y la educación.

El presidente salvadoreño, Salvador Sánchez Cerén, ha reiterado en todo momento el compromiso de su país con la integración regional, en aras de lograr el bienestar de los pueblos del área.

El estadista afirmó que el gobierno siempre ha fomentado la integración, por lo que exhortó a consolidar la conexión de nuestros pueblos. "Con esa voluntad asumimos la presidencia pro témpore de la CELAC",

aseveró en la Quinta Cumbre del bloque en Punta Cana, República Dominicana, país del que recibió la presidencia.

Y en ese camino ha estado enfocado el trabajo del país centroamericano para fortalecer dicho espacio de concertación e impulsar soluciones a las necesidades comunes y exigencias propias de nuestros países y de la región.

Durante este año de trabajo El Salvador ha impulsado, en coordinación con la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, el Plan de Seguridad Alimentaria, Nutrición y Erradicación del Hambre de la CELAC 2025.

Junto a la FAO y al Grupo Adelanto de las Mujeres, trabajo fuertemente para crear la estrategia de género del Plan, la cual fue aprobada en el 2016 y hoy se está ejecutando a través de iniciativas piloto en Bolivia, Paraguay, El Salvador y próximamente en Haití.

Esta estrategia está encaminada a generar espacios de participación con igualdad y empoderamiento de las mujeres, indígenas, afrodescendientes, rurales y campesinas

Como presidente pro tempore del bloque la nación centroamericana también promovió la realización de un diagnóstico sobre las necesidades de cooperación de Haití para coordinar los esfuerzos y los recursos y permitir un mejor aprovechamiento del apoyo que se le brinda a este país.

Para las naciones miembros el presidente Sánchez Cerén ha llevado a ese mecanismo su visión humana, animando la búsqueda de las mejores soluciones para los sectores sociales más vulnerables, una meta también de la CELAC y por la que trabaja desde su constitución en diciembre de 2011 en Caracas, Venezuela.

Pronto concluirá el año de mandato al frente de la CELAC de El Salvador que ha trabajado por profundizar la cooperación solidaria entre los países que la integran para avanzar en el objetivo de elevar el bienestar de los pueblos latinoamericanos y caribeños.

También ha trabajado porque el bloque regional continué posicionándose en los principales foros internacionales para que su voz soberana e independiente se escuche con fuerza.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/151208-el-compromiso-de-el-salvador-con-la-integracion-regional>



**Radio Habana Cuba**